

Faciliter les échanges hispano-luxembourgeois

La Chambre de commerce d'Espagne fait le lien entre investisseurs et entreprises.

Les relations entre l'Espagne et le Luxembourg sont anciennes. Dans les années 1960-1970, près de 15 000 Ibériques ont été recrutés par l'industrie sidérurgique et métallurgique. Arcelor résulte d'ailleurs de la fusion entre ARBED, Usinor et Aceralia. Les exportations d'acier espagnol représentent encore 88,6 millions d'euros.

Fondée en 1988, la Chambre de commerce d'Espagne couvrait à l'origine la Belgique et le Luxembourg. Depuis trois ans, la Chambre luxembourgeoise se consacre quasiment entièrement aux échanges financiers. «Nos activités consistent en la réflexion sur l'économie et la promotion de la place financière», explique Francis Hoogewerf, adminis-

trateur de la Chambre de commerce d'Espagne. 300 Ibériques évoluent sur la place financière. «C'est une étape importante dans leur carrière avant de retourner en Espagne», indique Eva Garvin, conseillère à la Chambre.

➤ Des opportunités pour les investisseurs

L'organisme, attaché à l'ambassade, traite surtout avec les entreprises ou investisseurs luxembourgeois intéressés par une implantation ou des échanges avec l'Espagne. «L'Espagne permet un très bon contact avec l'Amérique latine, notamment avec l'Argentine ou le Mexique. Comme le Portugal pour le Brésil», ajoute

Francis Hoogewerf. De son côté, le Luxembourg abrite les délégations interbancaires espagnoles.

Et dans un contexte encore morose, surtout pour une Espagne durement touchée par la crise, ces liens prennent tout leur sens. «Les fonds d'investissement et de pension sont à la recherche d'opportunités. En Espagne, il y a une grande offre d'immobilier et des énergies renouvelables en plein essor», avance Francis Hoogewerf. Autrement dit: c'est le moment d'investir et de se diversifier. La Chambre de commerce organise d'ailleurs vendredi un séminaire sur l'investissement pour cette semaine espagnole.

Camille Leroux